

●中芸学発表会「中芸地域の明日を拓く」

12月20日

田野町ふれあいセンターにおいて、「中芸地域の明日を拓く」をテーマに地域学習の成果発表を行いました。1年生は総合的な探究の時間として田野町の探究を、2、3年生は総合的な学習の時間として中芸地域の探究を、各班でテーマを決め、夏から取り組んできました。学習にご協力頂いた皆様、ご来場頂いた皆様、本当にありがとうございました。この学習で得た経験やつながりを大切にしながら、今後の学校生活に生かしていきたいと思えます。

〔発表内容〕 ・来場者の意見

■一年次

- ①アロマ・セラピー（アロマセラピーの教室での体験を通じて調べ実践する）
・マツサージの心得などをこれからの活動に生かして下さい。
- ②映えチーム（田野町のインスタ映えスポットへ行き写真を撮る）
・SNSの普及に着目した点がよく、今後もPRの貢献に励んでほしい。
- ③MUKK+S（真夏の田野町散策8km）
・教科書には載っていない発見！
・8km歩いたのが凄い！町を盛り上げようとしてくれている方と交流し思いを直に聞けて良かったと思えます。
- ④COW飼う調査会（土佐の食、特産物、あかうし）
・今人気が高まりつつある赤牛に目を付けた着眼点が良い。来年度以降はどうやったら赤牛を盛り上げられるのか考えてみては。

■二年次

- ①サンゴ班（奈半利町のサンゴについて）
・海を汚さないように排水、ゴミなど注意したいと思いました。
- ②日置ですが（いごっそラーメン）
・アンケートによって分析を行っていたのは良かった。この発表がどの様に地域につながるかで考えるとより内容が深まると思えます。

③環境改善チーム（奈半利川の環境）

・川の美化の看板の提案が採用され、課題の対策までできていて素晴らしい。新たな課題についての調査も期待しています。

④安田町調査隊（安田町のことを知ってもらえるようにする）

・安田町の活動に参加し体験することで詳しい説明ができていました。新聞も楽しみにしています。

⑤元3H（地域の資源を活用しよう）

・計画が綿密で、ワークシヨップもあり良かったです。環境問題として考えても良いと思えます。

■三年次

- ①うみうし（海の拾得物を使った作品で地域に宣伝する）
・これまでの活動を踏まえた内容であり、素晴らしいと思った。アクセサリーもおしゃれでした。
- ②滝川フォース（滝の魅力について知り、伝える）
・初めて聞く滝ばかりでおもしろかったです。町人インタビューなど色々な面から調査できていました。
- ③北川探検隊（北川村のことを調べ発信する）
・モネの庭とゆずは、北川村の目玉となるものです。今後も高校生ならではのアイデアを期待しています。



▲発表の様子（1年次）



▲発表の様子（2年次）



▲発表の様子（3年次）



▲司会進行



▲生徒会長挨拶



▲学校長挨拶



▲ボウリング大会の様子



▲「ボウリング大会スタート」



▲表彰「盛り上げたで賞」

■ホームマッチ（ボウルかつらしま）



▲館内を見学中



▲兜と洋服を試着



▲高知城



▲昼食場所散策中



▲中央公園に集合

午後からはクラス対抗のボウリング大会を行いました。日頃経験する機会の少ないボウリングに、始めは「ガーターにならない方法は？」など苦戦していましたが、次第に慣れ、盛り上がりつつありました。天気にも恵まれ、楽しい一日を過ごすことができました。

●ホームデー・ホームマッチ 12月23日

今年度は、ホームデーとホームマッチを全学年合同で行いました。

■ホームデー（高知城歴史博物館）
午前中は博物館で学芸員さんに案内や説明をして頂きながら、土佐の歴史について学びました。これまで知らなかったことを深く学べて、生徒からは「そうなんだー」という驚きの声もありました。

昼食は各班に分かれて、帯屋町でとり、集合場所の中央公園へと移動しました。

●進路LH（3年次） 1月16日

「社会人としてのマナー」をテーマに講師の先生をお招きして、職場でのコミュニケーションのポイントや名刺交換の仕方など、ビジネスマナーのポイントを学びました。マナーとは「思いやりを形にしたもの」で、卒業後の社会生活で生かして欲しいと思えます。



▲授業の様子



▲名刺交換

●参観日・講演会 1月17日

■授業参観
1年生はSSTを、2、3年生は各教科の授業を行い、生徒の学校生活の様子を見て頂くことができました。

■講演会

高知県警察本部少年サポートセンターの清川主任をお招きして、SNSをテーマとして講演を頂きました。ラインやゲームなど、生徒に身近な内容であり、トラブルに合わないよう日頃から対策を立てる大切さを学びました。（生徒の感想）

・LINEとツイッターは一番使っていますが、個人情報や伝えないようにしないといけないと思えました。

・自分のことだけでなく、相手のことも考えないといけないと思えました。

・相手に伝えたいことがあれば、LINEではなく、直接話すことが大切だと思えました。

（保護者の感想）
毎年SNSの講演を開いてもよいと思えます。

・ゲーム障害の内容の時、特に生徒の反応があったと思えました。



▲講演の様子